

Achtung Sperrfrist: 15.00 Uhr

Potsdam, 27.02.2023

Pressemitteilung

Ein Jahr Krieg in der Ukraine

Eine neue Heimat für Geflüchtete: Verein „Mühle United“ ist „Ehrenamt des Monats“

Sie geben Menschen auf der Flucht Zuversicht und helfen ihnen, sich eine neue Heimat in der Fremde aufzubauen: die Mitglieder des gemeinnützigen Vereins „Mühle United“ aus dem Mühlebecker Land im Landkreis Oberhavel. Für dieses Engagement wurde der Verein heute vom Staatssekretär in der Staatskanzlei, Benjamin Grimm, als „Ehrenamt des Monats“ ausgezeichnet.

Grimm: „Es ist erst drei Tage her, dass sich der Beginn des barbarischen russischen Angriffskrieges auf die Ukraine zum ersten Mal geäußert hat. Dass wir das in Europa erleben würden, hielt ich wie so viele für lange Zeit vollkommen unvorstellbar. Viele Menschen aus der Ukraine haben bei uns Zuflucht gefunden. Viele Brandenburgerinnen und Brandenburger haben **Herz und Türen geöffnet**. Darüber hinaus kommen weiterhin viele Menschen aus anderen Kriegs- und Krisenregionen zu uns. Als Landesregierung wissen wir, dass die Kommunen und Landkreise hier an Grenzen stoßen. Auch deshalb ist die Unterstützung aus dem Ehrenamt eine unverzichtbare Hilfe, für die wir nicht genug danken können.“

Grimm weiter: „Auch im Mühlenbecker Land sind viele Menschen aus der Ukraine angekommen, denen der Krieg ihre Heimat, ihre Wurzeln und ihre Liebsten genommen hat. Sie können sich auf das **großartige Engagement von ‚Mühle United‘** und tatkräftige Nachbarinnen und Nachbarn verlassen! Sie werden auch von Mitgliedern unterstützt, die selbst mit Fluchterfahrungen ins Mühlenbecker Land gekommen sind und jetzt selbst helfen, in der neuen Heimat anzukommen und nach vorne zu schauen. Deutlicher kann nicht werden, was für **eine großartige Gemeinschaft** hier entstanden ist!

Das ist nicht allein mit gutem Willen zu stemmen – Unterkünfte, Wohnungen, Kita- und Schulplätze können nicht mal eben nebenbei geschaffen werden. Deswegen unterstützt die Landesregierung mit dem **Brandenburg-Paket** die Kommunen direkt bei dieser großen Aufgabe. Doch all dies kann nicht ersetzen, was die Ehrenamtlichen, die sich für Geflüchtete in Brandenburg einsetzen, jeden Tag leisten.“

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Chef vom Dienst

Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51

(03 31) 8 66 – 13 56

(03 31) 8 66 – 13 59

Fax: (03 31) 8 66 – 14 16

Internet: www.brandenburg.de

presseamt@stk.brandenburg.de

Grimm: „Liebe Vereinsmitglieder, Sie haben den Schutzsuchenden geholfen, anzukommen und heimisch zu werden. Sie haben die neuen Nachbarn und die Alteingesessenen näher zueinander gebracht und beiden Seiten Anschluss gegeben. Damit haben Sie die Nachbarschaft und Gemeinschaft für alle bereichert! Sie haben Menschen in Ihr Zuhause, in Ihre Gemeinde und in Ihr Herz gelassen.“

Im Jahr 2022 haben die Landkreise und kreisfreien Städte knapp 39.000 geflüchtete Menschen aufgenommen, den Großteil davon aus der Ukraine. Auch 2023 werden angesichts der weltweiten Kriege und Konflikte weitere Flüchtlingsströme erwartet. Für Brandenburg werden aktuell etwa 26.000 Aufnahmen prognostiziert.

Hintergrund:

Mühle United e. V. ist ein gemeinnütziger Verein zur Förderung von kultureller Vielfalt und internationalen Begegnungen im Mühlenbecker Land. Er hat sich aus der Willkommensinitiative Mühlenbeck gegründet, die sich 2015 zusammengetan hat, um bei der Integration der Geflüchteten aus Syrien, Palästina, Afghanistan und Pakistan mitzuhelfen. Der Verein engagiert sich regional für Toleranz und generiert interkulturelle Projekte. Er bietet Deutschunterricht, Sportangebote sowie Trainingsreisen, Feste, Theateraufführungen und Kunstprojekte für Geflüchtete an. Der Verein hilft ebenso bei der Wohnungssuche oder bei der Planung der Ausbildung und der beruflichen Laufbahn. Aktuell arbeitet Mühle United e. V. eng mit dem Gewerbeverein Mühlenbecker Land e.V. (vereint Handel, Handwerk, Gastronomie, freie Berufe und Dienstleistungen) zusammen.

Mühle United e.V. erhält im Rahmen der 153. Auszeichnung „Ehrenamt des Monats“ eine Urkunde des Ministerpräsidenten sowie einen Gutschein für die Boulderhalle. Damit will der Verein ukrainischen Kindern Freude beim Sport und Klettern bereiten.